

Vent de jeunesse en Bleu

TAMBOURIN

Les équipes de France U14, U16, U18, U18F défilent l'Italie ce week-end en Coupe de l'Amitié, toutes coachées par des jeunes passés par là !

Nathalie Hardouin
nhardouin@midilibre.com

La Coupe de l'Amitié, Douglas Galant, Florent Sanchez, Alexandre Mazo, Jonathan Gazagne, Marius Gay, l'ont disputée il n'y a pas si longtemps. Des joueurs qui ont entre dix-huit et vingt-six ans, titulaires au sein de leur club en élite, et qui, ce week-end, seront de l'autre côté de la ligne de fond avec la casquette d'entraîneurs. Investis au côté des équipes de France jeunes chapeautées par Frédéric Gounel. Le président de Vendémian, sélectionneur des équipes de France depuis 2015, leur a mis le pied à l'étrier, guidé par cette ligne de conduite qu'est la



Les coaches des équipes de France jeunes : Alexandre Mazo, Jonathan Gazagne, Frédéric Gounel ; Marius Gay, Douglas Galant.

transmission. Déjà, l'an passé, il installe Florent Sanchez à ses côtés, en moins de 14 ans. « Mon idée était de prendre des jeunes que j'ai eus en sélection depuis 2015, chez qui il y a cette envie de transmission, et souvent, ça a été mes capitaines. On a commencé avec Flo qui a été mon premier capitaine en -14 ans en

2015, Douglas en 2016, puis Marius. Jonathan, je l'ai eu au club (Vendémian) et accompagné un temps dans sa progression. Il avait postulé et eu les -16 ans l'an passé », comme Alexandre Mazo qui a commencé plus tardivement le tambourin. « Je ne l'ai jamais eu en sélection, arrivé en -16 ans, mais il a l'envie de

transmettre, a un très bon relationnel avec les jeunes et m'avait émis l'an passé son souhait de s'investir. » Fred Gounel a créé les associations. « Tous jouent au tambourin et les jeunes peuvent ainsi s'identifier à eux. Le plus difficile pour eux est de faire la barrière. Il y a peu d'années d'écart avec les jeunes qu'ils coachent. Il faut trouver les bons moments pour rigoler et être sérieux. »

La même philosophie de la transmission

C'est là aussi où Fred Gounel intervient. Dans les compétences à acquérir selon les tranches d'âge, des ateliers à programmer. « Les jours d'entraînements, notamment en -14 et -16 ans, étaient organisés sur des terrains proches pour que je puisse intervenir sur les séances ». Un investissement de tous les instants récompensé l'an passé, alors que les Bleuets soulevaient pour la première fois la Coupe de l'Amitié. Les Italiens semblent plus intouchables chez eux ce qui rend le défi encore plus excitant !



Le groupe des U14 encadrés par Florent Sanchez, en haut à gauche et Frédéric Gounel, en haut à droite.

LES SÉLECTIONS FRANÇAISES

- **-14 ANS CARÇONS :**
Louca Pouget, Léon Fournier, Maé Pastor, Tom Pastor, Tom Lamolle, Gauthier Clément, César Pariselle, Lorik Bernal.
Coaches : Florent Sanchez, Frédéric Gounel.
- **-16 ANS CARÇONS :**
Corentin Sanchez, Oscar Gounel, Cyril Garuo, Hugo Lopes, Rafael Sanchez, Ethan Richer, Sylvio Guiraud, Aloys Motsch.
Coaches : Marius Gay, Alexandre Mazo.
- **-18 ANS CARÇONS :**
Kalvin Thomas, Dorian Estimbre, Alexis Grolier, Hélot Gounel, Benjamin Bourniquel, Jordan Richard, Matthieu Maffre, Mattéo Martin.
Coaches : Jonathan Gazagne, Douglas Galant.
- **-18 ANS FÉMININES :**
Laure Penas Pellicer (Florenasac), Léane Lavaud (Florenasac), Lily Dezord (Pennes Mirabeau), Cassandra Guigon (Notre-Dame-de-Londres), Léa Poulain (Notre-Dame), Gaia Dubert (Notre-Dame), Mélissa Lazic (Lavérune), Maylis Faure (Méze).
Coaches : Nadège Charles, Patrice Charles.

Le tambourin, une histoire de famille

Un binôme soeur-frère à la tête des U18 filles avec Nadège et Patrice Charles.

À Notre-Dame-de-Londres, la famille Charles est indissociable du tambourin, à moins que ce ne soit l'inverse. Présidents, joueurs, entraîneurs... Sélectionneurs en binômes des féminines qui ce week-end iront défilier les Italiennes lors de la Coupe de l'Amitié. Figure du tambourin français, Nadège Charles a postulé pour prendre en mains les féminines. « J'avais envie de donner, de transmettre à mon tour », et a demandé à son frère, Patrice, s'il voulait s'engager à ses côtés. « Il a l'expérience et je sais ce que je peux apporter ; on est complémentaire », sourit la



Patrice et Nadège, frère et sœur, ultra complémentaires.

Londraïne, malgré une saison handicapée par des blessures et des soucis de santé qui les ont tenus éloignés à tour de rôle des terrains, Nadège étant incertaine pour le voyage en Italie.

auprès d'un groupe qui est quasiment le même que l'an passé, très jeune, de 12 à 18 ans. « On est partis à cinq, ce qui était trop juste et on a élargi la sélection avec des plus jeunes qui

ont été bien intégrés. Avec des filles qui ont envie, qui sont motivées. Elles sont à l'écoute et elles progressent et ça, c'est très satisfaisant ». Mais moins expérimentées que les Italiennes dont le réservoir de joueuses est plus important. Patrice Charles se souvient que lorsqu'il avait coaché les U18 en Coupe, à Grabels, il avait des Bleuettes qui évoluaient en N1 féminine. « Là, on n'en a qu'une ». Le défi se pose à moyen terme pour la sélection « dont l'objectif sera de bien se défendre ce week-end et d'être plus compétitif encore l'été prochain, en France ». Et pour les clubs français à plus investir sur les joueuses, pour former et faire grandir le tambourin féminin.

N. H.

Les Barracudas défient les Tigers

BASE-BALL

Championnat de France Division 1 / Play-off / Demi-finales au meilleur des cinq matches. 1er et 2e "rounds" ce week-end à Toulouse. 3e le samedi 2 septembre (15 h) et éventuels 4e et 5e matchs le dimanche 3 septembre à Montpellier.

Montpellier est une nouvelle fois dans le dernier carré du championnat de France de division 1. Depuis 2015 et leur dernière finale - perdue face à Rouen -, les Barracudas ont toujours été qualifiés en demies, sans réussir à franchir le cap. Premiers de la poule B avec la meilleure fiche de la saison régulière - 19 victoires pour 5 défaites -, ils vont ainsi défier ce week-end les Tigers de Toulouse, 2e de l'autre poule, avec l'étiquette de favoris, même si comme chaque été, ces play-off

coïncident avec les départs des jeunes pépites françaises vers les Collèges et Universités américaines dont la rentrée se fait mi-août. Mathias Nayral, Pierre Doot en Arizona, Valentin Blanc Jovan au Nebraska, Mael Zan manquent ainsi à l'appel. Toulouse connaîtra aussi des départs dont celui de Mathias Lacombe, drafté par Chicago. Ismael Pontiac et Mathias Guiraud blessés seront aussi absents, Montpellier ayant fait appel à un joker médical espagnol de Tenerife, Yan Carlo Franco Santa.



Premier week-end de play-off pour Montpellier à Toulouse.

Dans l'autre demi-finale, Senart, affronte le leader de l'autre groupe, Montigny. Derniers de poules, Nice et le Puc sont relégués en Division 2 et le perdant du croisement 5-8 impliquant Rouen, Savigny-sur-

Orge, Metz et La Rochelle affrontera le vainqueur de la Division 2 en barrage d'accession/relegation, puisque le format de la Division 1 sera modifié la saison prochaine, passant de 10 à 8 équipes.

N. H.

PROGRAMME

L'ÉVÈNEMENT est organisé par le Comité FIPT Vézère, la Fédération Italienne de Tamborello et les municipalités de San Pietro in Cariano et de Vézère. Il a lieu à San Pietro in Cariano. Samedi 19 août : 9 h 45 : cérémonie d'ouverture puis à 10 h, rencontre - 14 ans. 15 h : - 16 ans. 17 h : - 18 ans féminines. 21 h : - 18 garçons. Dimanche 20 août : 9 h : - 14 ans ; 11 h : - 16 ans ; 15 h : - 18 féminines ; 17 h : - 18 ans garçons. 19 h : remise des prix.

Les France de Beach tennis à Palavas

BEACH TENNIS

Palavas-les-Flots accueillera pour la première fois les championnats de France de beach tennis du 24 au 26 août prochains. Cette 14e édition réunira les meilleurs joueurs et joueuses français dans les catégories seniors ainsi que les U14 et U18 sur la plage de l'Hôtel de Ville à Palavas-les-Flots. Dans le tournoi senior masculin, deux équipes de Nouvelle-Aquitaine feront partie des grandes favorites pour le titre : les paires composées de Paul Gotarda et de Maxime Moretto ainsi que de Théo Lahondes et Guillaume Leruste. Ce dernier, battu en finale (avec Mathieu Guegano) lors des deux dernières éditions, aura une belle re-

vanche à prendre sur le sort. Chez les dames, Lisa Jamais, championne de France en titre, est associée cette année à Maïté Bray pour la ligue de la Réunion. Cette paire sera l'une des grandes favorites de cette édition. Pauline Mannarino, championne de France 2022 (aux côtés de Lisa Jamais), visera également le doublé. De son côté, Magali Garnier, qui fait cette année équipe avec Lola Barrau, tentera de décrocher pour la ligue Occitane un troisième titre aux championnats de France, après 2018 et 2021. Les finales seniors (samedi 26 août), seront diffusées sur la chaîne YouTube ainsi que sur la page Facebook de la FFT.